

令和7年南房総市教育委員会第8回定例会会議録

1 日 時 令和7年8月26日(火) 午後3時00分開会～午後4時18分閉会

2 場 所 丸山分庁舎 2階 第1会議室

3 出席委員 教育長 三幣 貞夫 教育長職務代理者 岡崎 俊明

委員 庄司 美佳 委員 渡辺 祐子

委員 稲葉 泰

4 出席職員 教育次長 平井 雅也 参事 林 明正

教育総務課長 永井 政明 学校再編整備課長 鈴木 守

子ども教育課長 井野 秀文 生涯学習課長 根形 貴洋

子ども家庭支援室長 藤倉 朋弘 子ども教育課長補佐 唐尼 和宏

子ども教育課主任管理主事兼課長補佐 関口 明快

子ども家庭支援室長補佐 立川 洋一

書記 教育総務課課長補佐兼総務係長 宇山 尚希

5 開会 岡崎教育長職務代理者が開会を宣言

6 会議録署名人の指名 岡崎教育長職務代理者が稻葉委員を指名

7 会議録承認 令和7年7月22日開催の第7回定例会会議録について承認

8 議事

報告事項

① 教育長報告

まず一つは、夏休みがあと1週間ということですけど、これまで特に事故とかそういう報告はきておりません。明日、園長・校長会議がありますが、2学期に入るため事前に保護者への連絡等が必要であれば行うように、やはり子供たち1人ひとり表情を見て声をかけるようなことを、丁寧にやっていく必要があるかなと思っています。

そういう中で、今年の夏の暑さですが、人形劇フェスティバルとか、あるいはミニバスとか、黒潮サッカーとか、そういった例年夏、子供たちの夏休みに実施していた行事・大会等も今まで通り行っていますけど、施設面、エアコン等は考えているところですけど、富

浦体育館、ふれあいスポーツセンターなどを考えているところですけども、こういったものを急ぐ必要もあるのかなと。あるいは実施方法、実施場所等についても、私どもの方で検討しなければならないというような課題意識を持っています。

この前の研修会では、ご参加ありがとうございました。本を読んだ限りは、ああいう話になるっていうのは、私もちよつと想定がつきませんでしたが、非常に皆さんにもあの身体的なご意見を要求されまして、動きに惑わされないで本質的なものを訴えている、本質的なものは何かっていうのはやはり元々整理しなくてはならないのかなと思っています。次年度についても、またああいった方々をお招きできるように準備を進めていきたいと思っています。私の方からは以上です。と報告。

各課報告

- ア 永井教育総務課長が、高知オーガニック議員連盟主催基調講演及びパネルディスカッション（教育長、内房・外房栄養教諭）、中学生海外交流事業（～25日）※歓迎レセプション 19日・富山岩井コミュニティセンターについて報告・説明
- イ 鈴木学校再編整備課長が、富浦地区学校再編に関する保護者説明会について報告・説明
- ウ 井野子ども教育課長が、南房総市通学路安全推進会議、南房総市幼稚園教育研修会②、南房総市教務主任会議②、南房総市学校事務共同実施⑤、南房総市ＩＣＴ操作研修会②、南房総市幼稚園教育研修会③、南房総市夏季教職員研修会について報告・説明
- エ 藤倉子ども家庭支援室長が、南房総市特別支援教育研修会（幼稚園）、南房総市特別支援教育研修会（保育所）、南房総市特別支援教育研修会①（小中学校、他）※津波警報発令のため延期、南房総市特別支援教育研修会②（小中学校、他）、要保護児童対策地域協議会実務者会議について報告・説明
- オ 根形生涯学習課長が、人形劇フェスティバル無料巡回公演（～27日）、南房総市図書館と市内小中学校との連携会議、人形劇フェスティバル（人形劇）（～16日）、第34回南房総ふせひめ少年野球大会（～17日）、人形劇フェスティバル（文楽）、第48回南房総市黒潮サッカーフェスティバル（～24日）、第38回関東地区ミニバスケットボール南房総市TOMIURAさざ波大会（～24日）について報告・説明。

(質 疑)

渡辺委員 7月24日の富浦地区学校再編に関する保護者説明会は、どのような状況だったのでしょうか。

鈴木学校再編整備課長 内容としましては、PTAの役員さんたちへ説明した現在の富浦地区の生徒数の推移等の説明から始まりまして、質疑応答という形で設けさせていただきました。主な質疑としましては、もし富浦地区が富山地区等に行く場合、子供たちの通学路の安全の確保や、送り迎えのことについて、主に質問がありました。学校の位置等につきましては、その次の合同会議に進んだ上で、学校の位置等を検討した上で、また話し合いや協議をしていきましょうということで、回答してございます。

渡辺委員 再編には前向きという形ですか。

鈴木学校再編整備課長 まだ結論としては、これからPTAの役員さんたちが主で、保護者へアンケートをとって、役員会で結論を出したいという意向でした。いつまでに回答するということはまだおっしゃっていませんでした。

岡崎教育長職務代理者 7月25日に行われた、通学路の安全推進会議ですが、この会議で早急に対応した方がいいだろうというような事項あるいは場所とか、そういうものが出てきましたでしょうか。

井野子ども教育課長 早急にというものはございませんでした。多かったものとしまして、横断歩道の引き直しや道路にはみ出した草木の除去の要望というのがありました。草木については早めに対応した方がいいのかなというところはございます。

庄司委員 ベルギーとの海外交流事業なのですが、例年向こうから来る方が高校生っていうような感じで、こちらからは中学生のちょっとかわいらしい子たちが行っていて、そういう年齢差を感じていたのですけど、今年はすごくそれが縮まったような気がして、向こうから14歳の方とか若い方もいらっしゃって、何かブランケンベルク市の方で考慮してくださってそういうふうになってきてているのでしょうか。特にそういったものはないですか。

永井教育総務課長 特にそういったことは聞かなかったのですけども、向こうの方は高校生を対象にしているような感じですかね。たまたま今回14歳とかの方がいたのかなという気はしています。例年委員おっしゃるように、うちは中学生、向こうは高校生という感じで、配慮しているとかそういう話は聞いておりません。

庄司委員 とても和やかな感じで、同年代という感じで私はいいなととても思いました。

永井教育総務課長 私も初めてベルギーの交流事業に携わりましたが、南房総市の中学生が昨日英語で挨拶などしていましたので、10日間でだいぶ交流ができていたのかなと思いました。

稻葉委員 生涯学習課さんの方で文化財関係の方から、スポーツもすごいこうやっていきますよね。野球、サッカー、バスケから始まって、剣道いろいろとやられておるわけですが、大変だなっていう思いと、教育委員会としてあるいは生涯学習課として、運営にどこまで関わっているのでしょうか。

根形生涯学習課長 主催事業として関わっているという面では、年間通して10月に行われる千倉のロードレース、それとミニバスのさざ波大会、あと剣道の2月に行われる小野派の一刀流の大会、その3大会が、市がある程度関わりながらやっていく大会です。あとはそれぞれスポーツ協会とかになるべくお願いするような形で、裏方の裏方みたいな、縁の下みたいな形でのサポート的なことになります。

稻葉委員 いわゆる競技によって協会にある程度お願いしている部分と、市教委で主体的にやっているところがあるということですか。

根形生涯学習課長 そうです。

庄司委員 関連して、このサッカーとかバスケとか、とても天気が良かった日で、千倉でサッカーのユニフォームを着た子たちがぞろぞろ浜に降りていく姿を見ましたが、特に熱中症とか、救助を要するようなことはなかったですか。

根形生涯学習課長 初日に少し熱中症気味になる方は何名かいらっしゃったようです。すぐアイシングみたいな対応を考えておりまして、クーリングシェルター的な簡易的な部屋にすぐ移動させるような形で、救急搬送はなかったと聞いております。

庄司委員 ちょっと興味があったのでミニバスの方は応援に行きましたが、どれだけ暑いだろうかと思って富浦体育館に行ってみたら、入口のところに冷風機が5、6台あって、すごく快適で涼しくて、そこから体育館の中に入ってしまうと、もうちょっと暑いですけれど、意外に私が思っていたほどではありませんでした。大会運営者の方々が考えていらっしゃるのだなと思いました。

根形生涯学習課長 昨年はスポットクーラーを体育館の中に入れたのですが、今年は入口のロビーのところに設置するような形にしましたが、よかつたかなと思います。

(報 告)

- ① 報告第9号 臨時代理の報告について（契約の締結）に対する意見の聴取について根形生涯学習課長が資料に基づき説明した。
- ② 報告第10号 臨時代理の報告について（財産の取得）に対する意見の聴取について根形生涯学習課長が資料に基づき説明した。

③ 報告第11号 臨時代理の報告について（令和7年度南房総市一般会計補正予算（第4号）案に対する意見の聴取について）各課長が資料に基づき説明した。

(質 疑)

岡崎教育長職務代理者 25番の補償費ですが、工事中に何か事故が起ったのでしょうか。

鈴木学校再編整備課長 工事着手前に周辺家屋の調査を実施しました。解体工事等で主に杭の引き抜き工事において、振動が多少発生したということで、硬い地盤を削るように杭を抜いたので、その影響を工事後に再度家屋を調査した結果、主にタイルのひび割れがございまして、それに対する補償ということになります。

岡崎教育長職務代理者 それはお宅が言ってきたわけですよね。

鈴木学校再編整備課長 こちらの方で、工事前と工事後に調査をさせてくださいということで、そういうことを想定した上で調査を実施しております。

岡崎教育長職務代理者 26番ですけれども資材の高騰、労務単価の上昇で4100万、これ元々の工事がかなり大きな工事だったのでしょうか。

根形生涯学習課長 エアコンを全て改修するような形で、3階建ての施設ですので、エアコンの数もかなりある関係上、このような金額になってしまいました。ボリューム的には当初の計画と同じ予定です。

岡崎教育長職務代理者 私が思ったのは、物価高騰とか労務費単価の上昇で4,100万ってことは、元の工事そのものが大きな工事を請け負ったのかなど。例えばですね4億円とすると1割ぐらいの上昇ということになるわけすけども、これだけ上がるってことは、とても大きかったのかなと思って聞きました。

根形生涯学習課長 今回正式に見積もりをやろうとしたときに、昨年の予算の段階ではざっくりとした予算規模しか見てなかつたもので、正式に発注依頼をかけると、その設計の段階においては計算に見込みの甘さがあり、機械の方も予算のときからさらに新しく、現段階でやる場合には性能のいいものをと進言されまして、その辺のものを加味しまして、この金額になってしまいました。

平井教育次長 詳細を説明します。当初予算ベースで3,400万を当初で計画をいたしました。この3,400万の根拠ですけれども、まだ設計等々ができていない状況におきまして、実施可能な業者から概算の見積もりをいただいて当初予算要求をしたという経緯がございます。今年度に入りまして、実際に設計図面を引きまして、いわゆる実施設計

書の作成業務委託を委託しました。その結果工事執行に関しては、3, 400万プラス4, 100万ということで、これは7, 000万程度の費用がかかると、当初の段階で若干甘かったところは否めませんけれども、その段階では設計図書が出来上がっていませんので、概算このくらいではなからうかと言った経緯のもとに今回の実施設計を業務委託した結果ということでご理解いただきたいと思います。

岡崎教育長職務代理者 最初に業者の方が三千いくらで落札してそれを7, 000万にしたわけじゃなくて、うちの方で見込んだのが三千何百万と見込んだけども、実際に見積もってもらったら7, 000万以上かかるということだったってことですね。

平井教育次長 設計書を作つて、業務委託という形で発注して、その結果が7, 000万程度かかるという設計書が出来上がつたということです。

稻葉委員 全館空調ですか。

根形生涯学習課長 はい。

議決事項

議案第36号 「南房総市物価高騰対策に伴う給食費の免除に関する規定の制定について」

永井教育総務課長及び井野子ども教育課長が資料に基づき説明。

(質 疑)

岡崎教育長職務代理者 前回の会議で民間のことについて触れましたよね。民間への補助は市全体から見たらそれほどの大きな額じゃないですよね。

井野子ども教育課長 そうですね。

質疑後、全会一致で承認された。

協議事項

ア 「南房総市大学生等通学費助成金交付要綱の制定について」永井教育総務課長が資料に基づき説明。

(質 疑)

庄司委員 要綱の第2条の括弧3のところの自動車ってあるのですけれども、これはどういったものですか。

永井教育総務課長 路線バスのことです。

岡崎教育長職務代理者 タクシーを連絡して呼んで乗り合っていくとかっていうのがありますよね。そういうのも入っていますかね。

永井教育総務課長 定期を買ってもらうのが前提になります。回数券等は対象外です。

岡崎教育長職務代理者 千葉行きのバスも定期券がありますか。

永井教育総務課長 あります。

岡崎教育長職務代理者 限定期に10月から来年の3月までの間にこれを実行する時に、それが終わった後にこういう要綱っていうのは残り続けますか。こういう規則っていうのは、一旦終わったら1回これ廃止っていいですか何か消すような形ですか。

永井教育総務課長 8年度に事業をやるとすると、要綱改正しながらになると思います。状況を見させていただいてとなるかと思います。

イ 「南房総市学童保育所の設置および管理に関する条例の一部改正について」井野子ども教育課長が資料に基づき説明。

ウ 「南房総市時短勤務育児支援給付金事業の実施要綱の制定について」井野子ども教育課長が資料に基づき説明。

(質 疑)

稻葉委員 実際に現状受けられる方はどれくらいですか。

井野子ども教育課長 20名程度になるかと思います。

稻葉委員 時短勤務は人によって違うわけですよね。予算措置はどのくらいされていますか。

井野子ども教育課長 予算措置につきましては、今年度については事務手続きの関係で2ヶ月分になりますけれども、228万円を計上しております。

岡崎教育長職務代理者 対象者が自分から申請していくということですね。

井野子ども教育課長 そうです。

岡崎教育長職務代理者 20名ぐらいというのは、どうやって把握していますか。

井野子ども教育課長 保育所の時短勤務を利用している方がわかりますので、そこで把握しています。

エ 「南房総市母子家庭等自立支援教育訓練給付金事業実施要綱の一部改正について」

井野子ども教育課長が資料に基づき説明。

(質 疑)

稲葉委員 自立支援教育訓練って例えはどういうのがありますか。

井野子ども教育課長 資格を取得できる講座のようなもので、調理師やコーディネーターなどがあります。

稲葉委員 そういう資格を取りに行くときに、いわゆる給付金を出すということですね。

井野子ども教育課長 そうです。それを取得することによって就職ができるのであれば、そういうものに対して交付金を出しましょうということです。

稲葉委員 母子家庭等っていうのは、どういうことですか。

井野子ども教育課長 父子家庭もということです。

稲葉委員 父子家庭も入っていて、そういう人たちを支援していこうということですね。

井野子ども教育課長 そうです。

庄司委員 これ今までありましたか。

井野子ども教育課長 ありましたが、年間1件2件ぐらいの少ない申請でした。

庄司委員 あまり知られていないくて申請する人が少なかったってこともありますか。

井野子ども教育課長長 それはあるかと思いますので、広報等で周知していきたいと思います。

庄司委員 通信教育とかもいいのですか。

井野子ども教育課 大丈夫です。

オ 「子育て支援拠点施設の設置および管理に関する条例の一部改正について」藤倉子ども家庭支援室長が資料に基づき説明。

その他

永井教育総務課長から、前回の会議で稲葉委員から分限処分について、どのくらいで免職になるのか質問があり、それについて回答をした。また次回定例会の開催日について説明があり、第9回定例会を9月19日（金）に丸山分庁舎で開催することで決定した。

9 閉　会　岡崎育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和7年9月19日

南房総市教育委員会 教育長 三幣貞夫

南房総市教育委員会 署名人 稲葉泰

南房総市教育委員会 書記 宇山尚希